
¡A punto el acuerdo de
inversión México China
¦Siconsidera queel gigante asiático sehaconvertido enelquinto

inversionista global se dará cuenta el porqué de la prioridad de los tratados

b^ 1 avance que ha tenido la relación Mé
xico China desde el

í inicio de la adminis

^tración Peña estápor
culminar Se acordará que como
resultado de los dos encuentros

del presidente Enrique Peña con el
primer mandatario Xi Jinping para
fortalecer las relaciones econó

micas con el que es ya el segundo
exportador a México se tomó la
decisión de conformar un grupo de
alto nivel que ha llevado y traído a
todos los secretarios del gabinete
económico hacia ese país de Asia

Y justo el Presidente enco
mendó al secretario de Hacienda
Luis Videgaray la coordinación de
los trabajos junto con los titula
res de Relaciones Exteriores José
Antonio Meade el de Economía
Ildefonso Guajardo el de la SCT
Gerardo Ruiz la secretaria Claudia
Ruiz de Turismo y el director de
Pemex Emilio Lozoya entre otros

Bueno pues este equipo será
el anfitrión hoy 5 de agosto del
presidente de la Comisión Na
cional de Desarrollo y Reforma
de China Xu Shaoshi y presidirá
la primera reunión del Grupo de
Trabajo de Alto Nivel que se creó
el 4 de septiembre del año pasa
do sobre Inversión entre México

y China
Para dar una idea de la rele

vancia de la visita él es el número
dos en la estructura del gobierno
chino y su comisión tiene ocho
vicepresidentes cinco de los
cuales son ministros que llevan
los temas económicos

Recordemos que hace un par
de años ningún secretario de Es
tado iba a China ni el Presidente

y ahora Shaoshi quien normal
mente no sale de su país salvo
que acompañe al presidente Xi
Jinping viene encabezando la de
legación para concretar acuerdos
que permitan realizar inversiones

en sectores prioritarios pro
mover alianzas entre empresas
mexicanas y chinas y crear ins
trumentos financieros innova

dores para facilitar la inversión
productiva en México

Si considera que China se ha
convertido en el quinto inversio
nista global sólo detrás de Esta
dos Unidos Japón Alemania y
Luxemburgo por ahí se baja mu
cho de la inversión europea y del
Benelux por el tema fiscal con
cerca de 70 mil millones de dóla

res invertidos entre 2008 y 2013
se dará cuenta el porqué de la
prioridad ya que en los últimos
cinco años se han invertido 300

millones de dólares provenientes
de ese país De hecho debe reco
nocerse que es el primer esfuerzo

estructurado concreto que bus
ca apegarse al marco legal bajo el
cual opera la inversión extranjera
en México como socio del TLCN

y Europa para atraer inversión
China a México

De Fondos a Fondo

Grupo México de Germán Larrea
ayer se vistió de manteles lar
gos pues por fin el gobierno de
Ollanta Húmala autorizó el estu

dio de impacto ambiental de su

proyecto de extracción de cobre
de Tía María Southern Copper
Corp SCCO en el que se inver
tirán mil 400 millones de dólares

este mismo año Se esperaba que
la autorización podría llegar a
finales de septiembre pero des
pués de estar suspendido por tres

años y haber invertido en todo
un sistema de rehabilitación de
mantos freáticos desalinización
y remediación ambiental para
asegurar la operación limpia y
minimizar el daño sobre el sector

agrícola finalmente el Ministe
rio de Minas y Energía le entró
la aprobación a SCCO filial de
GMéxico pues aunque la plan
ta que comenzará a construirse
producirá hasta 2017 es un pro
yecto de 120 mil toneladas de
cobre que estará activo por 20
años y se estima generará un in
cremento aproximado de 8 en
la capacidad de producción de
la división minera y un aumento
cercano a 7 —aprecios actua
les del cobre— en la generación
de ingresos

De acuerdo con la platafor
ma de inversión e información de

mercados global Dealogic que
encabeza Thomas Fleming en el
último año y medio una emisora
mexicana está en el segundo lu
gar mundial de desempeño en el
precio de su acción y en primer
lugar en Las Américas

La emisora es nada menos

que IEnova dirigida por Carlos
Ruiz Sacristán y como usted sabe
especializada en el desarrollo de
infraestructura energética y con
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una capacidad de inversión ac
tual que supera los 664 millones
de dólares según CSFB suñcien
te para apuntarse entre 30 y 50
de las licitaciones de cinco duc

tos de gas natural o las termoe
léctricas a gas recientemente
anunciadas por la CFE que dirige
Enrique Ochoa Reza

De hecho el que IEnova sea la
emisora con mejor desempeño por
Dealogic es una señal muy clara de
la percepción que hay en los mer
cados sobre las perspectivas del
país y en particular del potencial en
el sector energético cuya reforma
legislativa secundaria se anticipa
que será aprobada esta semana

Recordará que IEnova hizo su
oferta pública inicial de 600 mi
llones de dólares el año pasado en
una fecha que resultó hasta sim
bólica el 21 de marzo Desde en

tonces su acción se ha apreciado
en 120 colocándola en segundo
lugar a nivel mundial para ofertas
públicas iniciales globales mayo

res a 500 millones de dolares

Además dado que una par
te relevante de las acciones de

IEnova están en los portafolios de
las afores beneñcian por lo tanto
los rendimientos que reciben las
cuentas de pensiones de los traba
jadores ¿Quién dice que la aper
tura no es buena para el país en su
conjunto

¦Y en la última Todavía hay un
fuerte estire y añoje entre Tele
peaje Dinámico que lleva Arturo
Alcántara como cabeza del con
sorcio que se quedó con la conce
siónpara operar elpaso automático
en la red operadapor Capufe con el
grupo I D conformado por la so
ciedad de Inbursa que lleva Marco
Slim y BBVA Bancomer que presi
de Luis Robles

Me comentan que la crisis se
presentó porque I D quería co
brar 2 70 pesos por cruce cuando
Televía de OHL y Viapass de Pin
fra habían acordado un peso por
cruce para concretar la interope

racion de las tarjetas
Dicen que la expectativa de que

en diez días esté interoperando el
sistema se ve difícil pues aunque
el compromiso fue al más alto ni
vel nos comentan que incluso más
alto que la oñcina del titular de la
SCT para que se conecten las pla
taformas de Telepeaje incluyendo
la de I D es complicado cambiar
algo en diez días cuando se tenía
que haber hecho desde hace dos
meses aunque ya contrataron a
Indra el experto en telepeajes
para que todo camine como debió
ser desde un principio

Capufe sigue manejando la
comunicación con apoyo de Pre
sidencia pero no han realizando
ningún acuerdo de distribución de
tarjetas con redes de farmacias
tiendas de conveniencia o de ban

cos para facilitar el cambio y que
el cliente decida con quién se do
micilia Estajustamente es la pun
ta del iceberg pues I D tiene a la
mayor parte de los clientes
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